

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXIX.

Guayaquil, (Ecuador.) Sabado 25 de Junio de 1892.

Núm 3,226

BAZAR Y JOYERIA de Alberto S. Offner.

Intersección de las calles Pichincha y General Elizalde.

Especialidad en artículos de lujo y fantasía, renovación continua de los artículos más modernos de Europa y los Estados Unidos.

Brillantes, relojes, pianos, muebles, cuchillería, revólveres, perfumería, álbunes, marcos para retratos, anteojos y lentes, espejos, juguetes, cristalería fina, carteras y otros artículos de cueros de Rusia y mil de mercaderías que ofrece en venta por mayor y menor á los precios más módicos.

La casa cuenta con el mejor relojero y garantiza todo trabajo concerniente al ramo de relojería.

Pronto Llegará

EL ANTIGUO FAVORITO
CON EL MEJOR CIRCO
DE LA TIERRA.



No os dejeis engañar.
POR ALGUN OTRO.

La única Compañía en exhibición de originales atractivos acrobáticos, vendrá este año. El autócrata jefe del mundo de las exhibiciones

Frank A. Gardner

acaba de llegar de los Estados Unidos de América.

Noveno viaje anual del Norte, Sur y la América Central.

Y DARÁ FUNCIONES TODAS LAS NOCHES

EN LA

PLAZA DE ROCAFUERTE.

Precios.

Galería con entrada y asiento..... \$ 1
Lunetas..... 2
Palcos con cuatro entradas y asientos..... 10

Mr. Frank A. Gardner

(SOLE PROPRIETOR & MANAGER.)

PARIS.

Gran Hotel de Paris.

38 Faubourg y Montmartre,

Al lado de los Grandes Boulevares, en el centro de París.

Este gran establecimiento, agrandado y decorado nuevamente, situado en el Centro de la Capital, ofrece á los Señores Viajeros, Negociantes y Turistas, el mayor confort deseable.

PRECIOS DE CUARTOS, SALONES Y DEPARTAMENTOS
PARA FAMILIAS.

Entrésuelo y 1er. piso—8, 7, 6, 5 y 4 francos) La diferencia en los precios,
2º y 3er. piso 6, 5, 4, 3.50 y 3 francos) sólo consiste en la dimen-
Pisos altos 4, 3.50, 3 y 2.50 francos) sión de las habitaciones.

RESTAURANT A LA LISTA.

Almuerzo 3 francos—Comida 4 francos—Vino comprendido.

Penión y cuarto á precio reducido por una temporada.

Se hablan todas las lenguas y en especial la española.

Consejo.—Los viajeros antes de llegar á París, harán bien en telegrafiar, así: Parísel-Paris-Llegaremos (tal hora, tantos minutos) estación tal (la que sea de llegada, Est. Nord, Orleans, Ouest—Montparnasse, Ouest, St Lazare) apellido del viajero. Un empleado del GRAN HOTEL DE PARIS, con el telegrama en la mano, esperará al viajero en la estación. Si no se pone telegrama, no escuchará á nadie, tomar un coche y decir:
Gran Hotel de Paris, 38 Faubourg y Montmartre.

RENAUD—Propietario y Director.

Avería de Mar.

El infrascrito Agente de

“LLOYD’S”

de “LA ITALIA” Societa d’ Assicurazioni Maritime, Fluviale é Terrestri y de LA ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA, está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de mar.

L. C. Stagg.

INSOLACION Y MORRINA

magníficas producciones de la célebre escritora española Sra.

Emilia Pardo Bazán,

se hallan de venta en esta imprenta á razón de S. 3 cada ejemplar.

CONSEJO A LAS MADRES.

El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amanece el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al pequenuelo, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio conocido para ellos.

Los Andes.

Guayaquil, Junio 25 de 1892.

El Hospicio.

Dentro de breves días el culto pueblo de Guayaquil os tentará al mundo un edificio suntuoso, en que estarán decentemente alojados y mantenidos algunos centenares de infelices reducidos á soportar la pesada carga de la vida, á merced de la caridad pública.

Ya era tiempo de que no se viese pulular en nuestras calles á esos seres desgraciados cuya miseria forma un horrible contraste con la opulencia y hasta con la mediana holgura de nuestra más ínfima clase social.

No era posible que en Guayaquil, la ciudad de los palacios construidos con maderas riquísimas, no hubiese un lugar destinado para los que no tienen hogar propio ni asegurado el pan de cada día; no era posible que este pueblo generoso dejase abandonados á su propia suerte, indefinidamente, á los desheredados de la fortuna, á esos á quienes se les han agotado hasta las fuerzas físicas para el trabajo que les daría el indispensable sustento, cuando no un halagüeño porvenir.

Grandes bienes, grandes mejoras se han realizado en Guayaquil sin otros medios que la generosidad genial de sus habitantes; y el ramo de beneficencia pública se ha desarrollado prodigiosamente en los últimos diez años.

Poco hubiese importado que Anzotegui, Galecio, Coronel, Calderones y Sánchez Brunos legasen sendos capitales para esta obra santa de nivelar en lo posible el bienestar social.

Era preciso que esos legados se administrasen con singular inteligencia y probidad; y tal ha sido la misión augusta de la Junta de Beneficencia de Guayaquil.

Gracias á ella, podemos invitar sin recelos, á los extranjeros, á que visiten y recorran el Hospital Civil, el "Manicomio Vélez" y el Cementerio Católico, seguros de que tendrán que hacer cumplida justicia á nuestros adelantados.

Y, por lo que toca al "Hospicio del Corazón de Jesús," bendecido é inaugurado hoy día, no vacilamos en declarar que es el más hermoso y correcto edificio de la población.

Los pobres tienen en él un verdadero palacio por asilo. Reglas de la más severa arquitectura, en punto á solidez sencilla y elegante, estética general en los adornos, distribución de los diversos departamentos y en la disposición del edificio todo, nada se ha omitido.

Y estamos seguros de que los dineros de la Beneficencia se han invertido allí con la más escrupulosa economía, de suerte que la gran obra tiene que ser relativamente barata, cosa que no ocurre de ordinario con las construcciones similares regentadas por empleados sin pundonor y sin conciencia.

El "Hospicio del Corazón de Jesús" es, pues, un bello monumento levantado para el alivio de los menesterosos, á

expensas de la generosidad inolvidable de los Galecio, Coronel y Sánchez Brunos. La memoria de estos guayaquileños ejemplares debe pasar á la posteridad, de boca en boca, entre las generaciones que vayan al Hospicio en demanda de un lecho y de un pan, asegurados con munificencia inolvidable.

¡Qué mejor estatua que esa en que centenares de pobres estarán bendiciendo sus nombres perpetuamente!

Gloria incruenta, toda luz, toda virtud, es la más duradera que han podido apeteer.

Colaboración.

BOMBEROS.

"La ignorancia dificulta siempre las mejoras sociales, decía Madrazo; pero hoy una especie peor que las demás, que es la de los que tienen la ilusión de ser sabios."

Sólo á esta causa debemos atribuir el proyecto de ley que se discute actualmente en el Congreso, proyecto que significa nada menos que la muerte de la República.

Pero ya veo al autor ó autores de la moción abrir tamaño boca y admirarse de esta premisa, creyendo que estamos en un error.

Vana ilusión. Antes de pasar adelante, bueno será consignar aquí, que los que tal proyecto suscribieron, ó son unos tontos de capriote que no saben donde tienen las narices, ó unos pobres hombres nacidos tras los montes, que no conocen Guayaquil ni al benemérito Cuerpo de Bomberos que sirve á esta ciudad de salvaguardia de la vida y sus más preciosos intereses.

Esperamos con ansia el diario de debates para saber sus nombres y entregarnos á la pública execración, que sólo esto merecen los que sustentan proyectos monstruosos como el que nos ocupa, llevados de su ignorancia y mala fe.

Guayaquil debe elevar un monumento de gratitud, á los que han atentado contra su existencia misma é inscribir sus nombres en el catálogo de sus verdugos.

Como todos saben y nadie puede ponerlo en duda, este pueblo es el representante de la riqueza pública cuyas aguas se derraman sobre nuestros campos, produciendo frutos de vida para la administración pública y para el comercio en general.

Siendo como es el puerto principal de la República, de aquí salen los dineros de la Aduana para sostener los gastos del Estado. Guayaquil, digno como así, es el alma de la República, que le da movimiento, nutriendo su organismo con la savia de la vida, que es el dinero.

Con todo, algunos sabios tratan de darle una herida mortal dictando una ley bárbara que le arrebatara una parte del sudor de su frente que emplea en el sostenimiento de los abnegados defensores de su vida é intereses; de los bomberos que sin retribución de ninguna clase se lanzan serenos al sacrificio, buscando muchas veces su tumba en una hoguera encendida que reduce á cenizas hasta sus despojos mortales.

Quiétese á los bomberos los elementos que tienen en la actualidad y decretese de una vez la muerte de la República, porque sin Guayaquil no puede existir aquella; así como no puede vivir el cuerpo sin el sustento material.

Sin las cuantiosas rentas de la Aduana de este puerto, no podría sostenerse la administración pública. Por lo mismo que Guayaquil es la llave de oro del Ecuador, merece mayores cuidados y atenciones.

Lejos, pues, de suprimir esa insignificante partida de \$ 4,000 sueros del Presupuesto Nacional, debe aumentarse á unos diez mil más, tomando en cuenta que la existencia de la Nación depende de su puerto principal.

Sin el benemérito Cuerpo de Bomberos, antes de ahora se hubiera reducido esta ciudad á escombros y ruinas y bien podía haber exclamado el viajero: Aquí fue Troya!

tonces para nada le servía la economía si acaso su resultado inmediato es la muerte.

Así también no debemos atentar contra la existencia de la nación, probando al Cuerpo de Bomberos de elementos que necesita para caudar de Guayaquil que es la que constituye esa existencia.

EZEQUIEL CALLE.

Variedades.

EJERCICIO MILITARES. EL ARTE DE TIRAR.

Los hispano-americanos tenemos reputación de pésimos tiradores, entre los militares del Norte, quienes aseguran que, en un combate gastamos treinta cartuchos para dar un balazo á un enemigo.

De este hay mucho de cierto, y á la vez de providencial, pues siendo como han sido, tan frecuentes nuestras guerras, ya no quedarán hombres si hubiéramos sabido tirar con precisión.

Pero el buen éxito de una causadepende muchas veces de la habilidad de los rifleros, y si ha de haber tiradores creemos que deban saber tirar.

Los defectos de nuestros soldados provienen, como ya hemos dicho, de la falta de nociones teóricas en el aprendizaje de su profesión.

En primer lugar no hay tres hombres, por cada ciento, que sepan usar la mira graduada de que están dotados los fusiles de combate, y de ahí que aún los que saben tirar con escopetas, yerran el blanco tirando con rifles á distancias relativamente pequeñas.

Los mismos soldados comprenden la necesidad de mejor enseñanza; ellos mismos conocen su incompetencia en el ejercicio de que hablamos y tanto, que por aproximarse al enemigo hacen prodigios de audacia que llenarían de medallas y condecoraciones el pecho de cualquier soldado en Europa.

Y consiste de paso que á decir esto, no nos vuelve nuestro amor patrio, nó. Sólo decimos la verdad cuando aseguramos que entre nuestros humildes guerreros se ven heroicidades dignas del más alto renombre y que harían honor á los veteranos más aguerriros de Francia ó de Alemania.

En los ejercicios de tiro al blanco hay dos cosas esenciales que deben enseñarse al soldado con la mayor exactitud posible: la medida de la distancia, al primer golpe de vista; y el uso de la mira graduada del fusil.

[Continuará.]

Documentos Oficiales.

Relatación Documentada

DE LOS CARGOS HECHOS AL GOBIERNO EN EL FOLLETO

"El Contrato d'Oksa ante el Consejo de Estado."

(Continuación.)

Lo "inconcebible" también parecerá á todo el que tenga nociones de crédito público, ó sea de honra nacional, que un Consejero de Estado abogue ante el Consejo por la resolución del contrato mediante una larguísima disertación sobre lo oneroso de él, asunto que por decoro del Ecuador, por decoro propio, no ha debido tocarse, máxime cuando la acerba censura del contrato recae sobre el Senado de la República, como lo expresó el Sr. Ministro de Hacienda.

Con aquel sometimiento á la decisión arbitral que no deja satisfecho al Sr. Consejero, el Gobierno ha ido ya demasiado lejos según la opinión de persona tan competente como el Sr. Ballén, quien escribió al Jefe del Estado:

En la sesión del 6 de Julio dije el Sr. Fiscal que según el inciso 2º de la cláusula 4ª del contrato, el juicio arbitral debe seguir su curso en caso de no verificarse el depósito. Esto lo dice también U. el Dr. Cisares, el Dr. Borja y todos. Yo no estoy convencido de tal cosa. Es cierto, muy cierto que dicho inciso establece el principio de que el juicio debe continuarse si el depósito no tiene lugar; pero ¿á quién le toca declarar que ha llegado el momento de aplicarlo? ¿A una de las partes contratantes? ¿De ninguna manera. El Gobierno dice que el depósito no se ha verificado. ¿Oksa dice que sí se ha verificado. ¿A quién le toca decidir? ¿No se ha instituido un Tribunal Arbitral para las divergencias? ¿Con qué derecho una de las partes da por real un hecho controvertido por la otra parte? Esto es lo que me parece muy irregular hasta que se me convenza con ra-

zones en contrario. Repito á U. lo que dije en mi anterior—Sustituta la Compañía antigua por sus derechos y obligaciones por Oksa, ó por la nueva Compañía, aquella ha desaparecido para el Gobierno, y sólo puede de reutilitar si el contrato Oksa se resuelve.—Este es otro punto legal que en mi concepto no se ha tomado en cuenta.—Dijo también el Sr. Fiscal que yo tengo mucho interés en que se lleve á efecto el contrato. Muy cierto. Yo tengo el mismo interés que debe tener el Sr. Fiscal y todo ecuatoriano que piense con vergüenza que sólo Colombia y el Ecuador, entre las Repúblicas americanas, no tienen ferrocarril entre la Capital y el principal puerto; pero Bolivia sí no lo tiene propio se sirve de los Peruanos. Colombia misma tiene ya parte del que viene de Bogotá al Magdalena, en explotación. Lo que nosotros tenemos es nada; lo que se ha hecho entre nosotros es, en efecto, más vergonzoso que no tener nada.

El Sr. Ponce dijo en la primera sesión del Consejo que el depósito se había hecho en bonos sin valor. Yo, más cobarde que ese Señor, no puedo decir lo que no consta. No he visto el depósito, ni había ventajado en que lo viese, como lo he explicado en una nota oficial que se telegrafió en una fecha que no decía DIXERO EFECTIVO; he remitido el texto íntegro y literal de los certificados. Esto es lo que podía hacer; pero afirmar ó negar que el depósito se haya hecho en dinero efectivo, es cosa que yo no podría, ni puedo hacer, porque ni lo uno ni lo otro me consta.

No olvide U. lo que dije en mi anterior: Westendorp paga intereses sobre el depósito, según el contrato, y por consiguiente, tiene la facultad de disponer de los dos millones como le convenga. Por consiguiente, toda la alharaca que se hace respecto del depósito en dinero efectivo es ociosa. La única obligación del depositario es devolver el dinero á su tiempo, obligación que como el Sr. refiere explícitamente en el contrato en sus certificados.

La resolución del contrato, (añade el mismo Sr. Ballén, en carta posterior) sería una catástrofe para el crédito del país.—Teniendo el depósito, si el ferrocarril no llega á Riobamba, nos queda algo sobre qué caer; si se rechaza el depósito, todo desaparece: ferrocarril, crédito, depósito y esperanzas.—¿En dónde está la ventaja?

Como se ve, para el Sr. Ballén el Gobierno ha hecho demasiado cuando somete el asunto á los árbitros y devolver los certificados del depósito:—para el Sr. Consejero no sólo no ha hecho lo bastante, sino que "es inconcebible que de parte del Gobierno se pretenda llevar á efecto el contrato."

ERRORES EN CÁLCULOS Y DIVERSOS PUNTOS RENTÍSTICOS.

Hácese necesario ocuparse en ellos, no por el prurito de señalarlos, sino porque son el fundamento de los cargos dirigidos por el autor del folleto á los altos Poderes de la República, al Senado, al Ejecutivo y al Consejo de Estado.

La distancia entre Riobamba y Sibambe no es de los 80 kilómetros que calcula aproximadamente el Sr. Consejero y le ha servido de base para sus cálculos, sino de 136 kilómetros 600 metros, según la medición del Ingeniero norte-americano Mr. Charles Blendin (1).

Tampoco la distancia entre Yaguachi y Milagro es de los 44 kilómetros 570 metros que señala el Sr. Consejero, sino de 13 kilómetros 98 metros, según lo ha demostrado ya la prensa.

¿Por qué el aumento en el primer caso y la disminución en el segundo? ¿Será para fijar á lo construido antes del contrato, un precio menor del verdadero, y viceversa, respecto de la parte material del contrato? El Gobierno espera que así no sea y que haya sido sólo una doble equivocación.

Prende el Sr. Consejero que "por no haber seguido la modesta senda que nos trazara el Sr. García Moreno, después de haber comprobado la inconveniencia de entrar en la que nosotros hemos adoptado prematura é imprudentemente, vamos camino del abismo...."

Dejando á un lado la extrañeza que pudiera causar esta sentencia de parte de quien firmó el contrato Wesson para el ferrocarril del Paillon, y tanto coadyuvó al contrato Durán-Yaguachi, ¡sin abrir juicio sobre ellos no es fuera del caso recordar, que otro

(1) Telegrama de Ambato.—Fevereiro 23 de 1892.—Sr. Presidente.—Distancia de Sibambe á Riobamba es de 136 kilómetros 600 metros.—Blendin.

Sr. Consejero manifestó el error en presencia del Sr. Ponce, que dice que los ferrocarriles habían sido proyectados, "é el Gobierno se limita á señalar los errores que contiene aquella lista."

El Presidente García Moreno hizo todo lo contrario de lo que antes el Sr. Consejero. Desde el momento mismo que concibió la idea del ferrocarril, mandó á Nueva York al Ingeniero Mac Ollellan para facilitar la más exacta secuencia de empresarios que ejecutara la obra mediante la emisión de bonos al 7 1/2, ó sea mediante un préstamo que encargó pagar á nuestro Ministro en los Estados Unidos. Según consta de los documentos publicados en la Memoria del Intero de 1890. [Anexo P.]

Frustrada esa tentativa, negociada con el Banco del Ecuador un empréstito de \$ 80,000 al nueve por ciento de interés y cinco por ciento de comisión fuera de otros cinco por ciento en cada liquidación anual, y de cinco por ciento de comisión en la venta del diezmo del cacao, cuyo privilegio exclusivo se le reservó así como el de la compra de los materiales de ferrocarril, según consta del contrato respectivo publicado en la Memoria de Hacienda de 1875. [Anexo Q.]

Fuera de estos dos empréstitos, uno intentado y el otro realizado, el Presidente García Moreno hizo en Europa otras dos tentativas de empréstitos para la obra del ferrocarril. Una por cuatro millones de pesos para lo cual confirió poderes é instrucciones al General Salazar el 13 de Enero de 1874. ["El Nacional," Mayo 1º de 1874.] La otra por tres millones, para el que dio iguales poderes é instrucciones al Ministro Antonio Flores el 4 de Julio de 1874, expresando en ellas que eran para la cancelación de la deuda externa y la conclusión de la obra del ferrocarril, lo cual no podría llevarse á cabo en el corto plazo que se proponía el gobierno sin el predicho empréstito. [Anexo R.] A fin de conseguirlo, ofreció 49, 25 1/2 de prima no 33 1/2 como lo ha sentado, aunque sin su firma, el Sr. Consejero por la prensa, y este es otro de los grandes errores en que ha incurrido, y que le fué demostrado también por la prensa. [Anexo S.]

(Continuará.)

Crónica.

Calendario.

Mañana Domingo 26 de Junio—después de Pentecostés—San Pelayo y San Salvo.

Lunes 27 de Junio. San Ladislao rey de Hungría, San Zoilo y compañeros mártires.

Botines de turno.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:

La Botica de la Unión en la calle y de Octubre y la Botica Oficina de Farmacia de Torres Echeverría situada en la esquina intersección de las calles del Teatro y Colón.

Bombas de guardia.

Hoy hace la guardia en su depósito la compañía "Olmiedo" Número 1 y 20 Hacheros.

Mañana hará la guardia en su depósito la compañía Luzarraga número 3 y 20 hacheros.

Fases de la Luna.

Cuarto creciente el día 2
Luna llena el día 10
Cuarto menguante el día 17
Luna nueva el día 24

Baños del Salado.

Mañana Domingo 26 de Junio—Marea llena por la mañana á las 6 y Marea llena por la tarde á las 5 30.
Nota.—Se recomienda á los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

ENFERMEZAS ESTOMACALES Y DIARREAS

Manifestación.—De Ibarra hemos recibido la siguiente:

Al Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Flores Jijón.

La Constitución no es una pérdida, la República no es una farsa, la Ley no es letra sin vida—el señor doctor Flores se ha inspirado en ellas, y el Gobierno ha sido Constitución, República, Ley—Sacenote de la Patria, así ha mostrado en actitud solemne en medio de los peligros, y en el trastorno de los partidos extremos, ha conjurado la tormenta con el olivo de la paz. De lontanzana un rayo de luz le cae sobre la frente y la ilumina con el resplandor del genio, es el progreso que le alumbraba con la idea del siglo diez y nueve.

El Dr. Flores no ha podido ser peregrino, su programa está cumplido; cumplir una misión de los pueblos, es engrandecerse para merecer una página brillante en la Historia, el Dr. Flores

SAN PEDRO.

Con el objeto de celebrar el patrón de este recinto, los cholitos hemos preparado una fiesta con Gitanos para el 29 del presente, á la que invitamos á todos nuestros señores y hermanos de la popular vecina.

Por los hijos del pueblo, El Celador.

Nota.—Habrá gallos descaheados, gitanos, carreras de caballos y muchos ginetes, de 12 m. á 5 p. m. Hemos hecho un puente —en el estero y formado una barra para gustar mejor. Habrá también música de viento y de cuerda.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera y ruido de oídos, que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, oviará su descripción gratis á quien lo desee; dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del Estero.

Zemittidos.

CANTÓN DE DAULE.

La próxima transmisión legal del mando supremo de la República va á hacerse á efecto, á despecho de los descontentos que sólo buscan en la política la satisfacción de intereses mezquinos de círculo y medio personal; los hombres de trabajo, los que anhelandos vivir siempre al amparo de las garantías constitucionales y de la paz celebramos sinceramente este triunfo inculcado del buen sentido y estamos dispuestos á sostenerlo á toda costa, porque el sólo significa desde luego un augurio propicio para la estabilidad del orden constituido y para el bienestar del pueblo ecuatoriano, ya que no tiene por qué someterse con gusto á la decisión soberana del voto de la mayoría.

Mas, no obstante el hecho de ver en camino de ser discretamente continuada la política de sagacidad y tolerancia que el Doctor Flores há tan afortunadamente llevado al cabo, se hace preciso que el nuevo magistrado cuente para ello con el sincero concurso de los ciudadanos mejor que en todas las provincias de la República, ya que la alterabilidad en la administración debe hacerse efectiva en lo posible, y ya también que, de hecho, cesarán en sus cargos los empleados del gobierno que está á punto de concluir.

Nos mueve para esta gran manifestación ningún intento avieso. Es que leamos ver al frente del gobierno local de Daule un magistrado afecto al pueblo en todo sentido; y sea, nada mejor que el señor Coronel D. José María Haro, antiguo vecino y secretario de la comarca, hombre franco y desinteresado, porque no necesita del meaquino sueldo para vivir con holgura, y antes ha sido costumbre en él invertirlo en obras de beneficio pública cuando ha desempeñado destinos de importancia en diversas ocasiones, y siempre á satisfacción general.

Podimos, pues, respetuosamente al Excelentísimo Señor Dr. D. Luis Cordeiro que, deferiendo á nuestra sincera y bien intencionada indicación, se sirva nombrar Jefe Político del Cantón de Daule al simpático señor Coronel D. José María Haro, en el concepto de que iniciará con sólo esto, inilimitadamente, su administración para el bien del dauleño, y en especial, para muchos.

PROPIETARIOS.

Daule, Junio 23 de 1892.

Cabot. La lista de nombres ilustres que encabeza Cabot es larga: Raleigh, Sir Humphrey Gilbert, Sir Hugh Willoughby, Froisher, Davis, Hudson, Baffin, Scoresby, Cook, Ross, Parry, Franklin, Collinson, Macleure, Me Clintock, Nares y Márkham. No faltarán datos y hechos con que construir el mapa.

La sub-comisión del Congreso nombrado para que examine detenidamente la "World's Columbian Exposition" ha concluido sus trabajos. Calculaba la comisión los gastos en \$19,319,088 y los ingresos en \$29,275,382. Por supuesto estas cifras refieren únicamente á la corporación local. La relación de la comisión es muy larga y está llena de alabanzas.

El Duque de Alba, sobrino de la Imperatriz Eugénie, y jefe de una de las familias más antiguas y nobles de España, está de viaje otra vez por América. El objeto de su viaje se refiere á la participación de España en la "World's Columbian Exposition."

El Sr. A. B. de Guerville, Comisario Especial de la "World's Columbian Exposition" está haciendo un viaje al rededor del mundo. Lleva consigo una colección de vistas de la Exposición que por medio de una linterna mágica muestra á grandes concurrencias. El día 6 de Mayo dió una conferencia que duró cerca de tres horas en el palacio Imperial en Tokio, Japon. El Emperador y la Emperatriz quedaron muy interesados y prodigaron honores especiales é inusitados sobre el Sr. Guerville.

Literatura.

TEMPESTADES.

No pretendas hallar en mis cantares La súplica menudada que se humilla; Yo me acerco hasta el pie de tus altares (tes)

Sin doblar en el polvo la rodilla. No busques en mis versos los rumores, Los rumores del aura que se queja; Busca en ellos las voces interiores. De un alma grande q' en la lid no ceja.

No me digas jamás que es imposible Sacar mi anigma de sublime loco; Tú no eres alta cumbre inaccesible, Ni yo abismo sin limites tampoco.

No pienses que tu orgullo soberano Le estorba el paso á mi pasión ardiente; Se detienen las aguas del pantano Pero jamás las aguas del torrente.

Yo miro con desdén la indiferencia Que opones á mi amor en la porfía; La nieve que se caja en la eminencia No resiste el calor del mediodía.

Es preciso luchar con heroísmo Hasta alcanzar la muerte ó la victoria, Y salvar, como César, el abismo Para subir al cielo de la gloria.

No te muestres cobarde porque escuchen (ches) Rugir la tempestad sobre mi frente; Para vencer no es fuerza q' tu luches, Sino que luche yo como valiente.

Yo no busco la calma soñolienta Que de prados y bosques están llenos; Yo quiero, como el ave de tormenta, Vivir entre relámpagos y truenos.

Nada importa q' el vulgo me desprecie, Ni que me azote con sangrienta mofa; Que cuanto más la tempestad arrecie Tendrá más alta vibración mi estrofa.

¿Qué le importa el suplicio á Prometeo En su prision enorme de montañas, Si sirva su rencor el ateo Del buitre que le rompe las entrañas?

No temas, pues, q' en medio del combate Se apodere de mi alma la flaqueza; Sólo el q' lucha y lucha y no se abate Es capaz de rendir la fortaleza.

Y déjame seguir.—No me intimida La perspectiva de un peligro incierto; No se llega á la tierra prometida Sin vencer las fatigas del desierto.

AUGUSTO N. SAMPER.

Zvisos del Día

José María Larrea y Pareja,

No habiendo podido despedirse personalmente de todos quienes le han honrado con sus atenciones y su agasajo, en Guayaquil, les pide excusa y sus órdenes, que tendrá la satisfacción de cumplirlas en Quito.

fatigable señor administrador de la Empresa, Don Juan Gregorio Sánchez.

COMPRAMOS de VICHY de FEDIT

Moneda fraccionada.—Para dar vueltas ayer, en el tranvía que conducía los pasajeros al Salado, se empleaban reales partidos por mitad.

Comprendemos las dificultades insuperables con que tropieza el pueblo todo para sus transacciones menudas; pero, francamente, la partición de los reales no nos parece un recurso correcto ni tolerable.

El Código Penal ha previsto el caso y castiga ese atentado de lesa civilización.

¿Qué dicen de esto nuestros Bancos?.....

Quisieramos saberlo. En cuanto á la Administración de la Empresa, debemos creer que ella no ha podido impartir orden alguna al respecto.

¿Si estarán locos?—Se nos ha comunicado que, en la mañana del día jueves, dos mataderos, cuyos nombres ignoramos, entraron á una casa de la calle 9 de Octubre y después de faltar malamente á una mujer, pasaron hasta la cocina, en donde no dejaron trazo entero ni cosa que lo valga.

La Policía ha ordenado la captura de esos badalques de menor cuantía, para que paguen el daño causado y al mismo tiempo para aplicarles la pena que les corresponde.

Muy bien hecho. Lista de pasajeros que han venido en el vapor inglés "Santiago," procedente del Sur.

Sra. J. de Berenguer, del Callao; Sr. Luis Carlin, de id.; Sr. Guillermo Illingworth, de id.; Sr. Dr. E. López y dos niños y sirviente do Pata; Sr. J. M. Zevallos, de id. Sobre cubierta 34.

En tránsito 9 personas.

Inhumaciones del día 23. Laureano Diaz, de 70 años, parálisis; Antonio Romero, 23 años angina; Isidro Echeverría, 41 años fiebre; Manuel Clavissava, 30 años fiebre.

Día 24. Mercedes Pacheco, 35 años fiebre; Manuel L. Lucin, 18 años cólico; Ubittico Echeverría, 42 años, pulmonía; Gregorio Crispin, 11 meses fiebre; Angela Gómez, 04 años, parálisis; Magdalena Salazar, 40 años, asma; N. N. criatura, 1 día.

104 Reses han sido degolladas para el consumo de la población en los dos últimos días.

De conserio. Guayaquil, Junio 24 de 1892. Señor Director de "Los Andes"

Muy señor mío: Con la presente tengo el honor de comunicarle á U. que en esta fecha he establecido una casa de comercio bajo la razón

OTTO VON BUCHWALD, Guayaquil, calle del Malecón N° 164, la cual he establecido en la misma tienda que ocupaban los señores Alfredo Goldschmit y C^a, la liquidación de cuya casa sigue corriendo á mi cargo.

Suplicando á U. tome nota de mi firma me es grato suscribirme de U. Su atento S. S. Otto von Buchwald

Se ha levantado un auto cabeza le proceso para descubrir los autores del robo y asalto hecho al correo de Daule.

Un ratón, que se metió en una Pulpería de la calle de Plancha, robó á suertes y fué conducido á la Policía.

Un san sí Múltidos 4 individuos en 10 cts. por dejar pelotines vagando en las calles y á en 80 cts. cpa por ocupar la vía pública.

The world's columbian exposition.

SUETOS.

La Comisión Británica intenta exponer en la "World's Columbian Exposition" un mapa grande que mostrará los descubrimientos hechos por los exploradores Ingleses. Aunque notable que nunca pasó el descubrimiento que Colon fué el descubridor del mundo.

La Comisión Británica intenta exponer en la "World's Columbian Exposition" un mapa grande que mostrará los descubrimientos hechos por los exploradores Ingleses. Aunque notable que nunca pasó el descubrimiento que Colon fué el descubridor del mundo.

La Comisión Británica intenta exponer en la "World's Columbian Exposition" un mapa grande que mostrará los descubrimientos hechos por los exploradores Ingleses. Aunque notable que nunca pasó el descubrimiento que Colon fué el descubridor del mundo.

La Comisión Británica intenta exponer en la "World's Columbian Exposition" un mapa grande que mostrará los descubrimientos hechos por los exploradores Ingleses. Aunque notable que nunca pasó el descubrimiento que Colon fué el descubridor del mundo.

está en ella. Muy pronto descenderá del solio; hacerse ciudadano, después de haber sido Presidente, es seguir las inspiraciones de Bolívar.... Pero no se irá, no, mientras nosotros no le tributemos nuestro voto de aplauso; el Petoño tiene también de qué aplaudir y al desvalido le queda la facultad de hablar. Para este hombre benemérito nuestra gratitud; nos ha hecho bienes, le recordaremos siempre; y si los recursos pecunarios no le han permitido hacernos todos los de que habíamos menester, no es suya la culpa; el que ahinca su deseo y no puede, no falta á su deber: nos deja en buen camino de adquirir lo que necesitamos, esto es mucho; lo indispensable nos lo ha dado á costa de sacrificios. Implantar ideas, desarrollar principios, cimentar la paz, sacar á luz conciencia recta, patriotismo desinteresado, honradas acrisolada, esto es primero; los bienes, hablando de un modo más concreto, van cayendo poco á poco y reconociéndose lentamente. Para principiar, cuatro años no bastan: para concluir, los siglos son cortos.

Así y todo, el Sr. Dr. Flores ha marcado su huella en toda la República con obras de beneficio común que nadie desconoce. Imbambuco, paritripado de ellas en la escala, de lo posible. La composición de parte de los caminos de Norte y Sur; la canalización de la mitad del área de esta población, obra con la cual queda seca la parte de ella que era más húmeda, la refeción de las casas de Gobierno y del cuartel; el mobiliario y adorno del despacho de la Gobernación y de otras oficinas; la reparación y reforma de las casas de los HH. CC.; la conducción, ajuar y establecimiento de dichos Hermanos en este lugar; la compra de un terreno para servir de ellos, y el impulso dado á la obra del Colegio Nacional; el pago de la casa para Colegio de niñas; la apertura del camino que ya por Puñalón á la capital; la creación de doce escuelas primarias en la Provincia; la extinción de la plaga de langostas, en la que se gastaron más de diez mil sueres; el socorro á las parroquias incendiadas de Tumbabiro y Salinas; la colocación de líneas telegráficas para Cotacachi, Cayambe y san Gabriel; y el estímulo á los artesanos para la Exposición Nacional; hechos son que hablan muy alto en favor de la administración que termina.

No olvide el Dr. Flores, que al terminar su periodo, la Provincia de Imbabura, la primera, le abre los brazos y le estrecha en los vínculos sagrados de la ciudadanía, para gloriarle de tenerlo como modelo de buen republicano.

Ibarra, 12 de Junio de 1892. Carlos Jijón, General Vicente Fierro, doctor Abrahán A. Cabezas, doctor Juan José Paz, doctor Juan José Salvador, doctor José Antonio Guzmán, Ramón Cartagena, teniente coronel Juan Gómez Cox, comandante Rafael Zambrano, presbítero doctor José Ibarra, presbítero doctor Pedro J. Noboa Pérez, Segundo V. Pérez, José Rafael Rosales, Federico C. Moreno.

[Siguen muchísimas firmas.]

TEATRO.

El público de Guayaquil conoce lo bastante "Las Campanas de Carrión", circunstancia que nos dispensa del deber de escribir sobre el argumento de esa bella ópera francesa, arreglada á la escena española por don Luis Mariano de Larra.

La compañía Palou, cuyo conjunto se ha reputado unánimemente como bueno, interpretó esa pieza, la noche del jueves, á contentamiento del numeroso concurso que hubo en el Coliseo.

Distinguiéronse, en primer término, la Cuevillas, para quien nunca tenemos sino elogios, y Fernández, quien en el papel de Gaspar, el viejo avaro, tuvo momentos en que se nos mostró como todo un artista dramático.

También López [J.] nos hizo un *alcalde*, como hay muchos, naturalismo, *vera effigie*, andante y viviente, de los truhanes que son el azote de las poblaciones rurales.

En su hace recomendable frecuentemente, y en la función que revistamos no nos pareció mal.

Por lo demás, la *mise en escena* nos dejó satisfechos: no somos exigentes ni queremos tampoco aprobarlo todo incondicionalmente.

Anoche se repitió "Campanone", si no con el éxito de su primera representación, por motivos que no hay para qué puntualizar, de modo bastante correcto, y los aplausos no escasearon de parte de los espectadores sensatos.

Vila, fué sin disputa, el favorito del público.

Para concluir, advertimos á ciertos

concurrentes al Teatro que, en nuestras librerías se venden baratos Manuales de urbanidad y buenas maneras, en que se enseña el arte que deben observar grandes y pequeños en reuniones del carácter que nos ocupa.

Diferando. Tras largos y penosos dolores filiales, sufridos con resignación cristiana, rindió su espíritu al Creador, la señora Angela Gómez v. de Franco, matrona bien estimada y querida en nuestra sociedad por sus relevantes méritos y virtudes.

Acompañamos á su respetable familia en el hondo pesar que la abruma y enviamos nuestro más sentido pésame, deseándole conformidad en tan ruda prueba.

Circo Gardner.—El lunes próximo llegará sin falta á Guayaquil la gran compañía de ese nombre.

Sabemos que está compuesta de muchas notabilidades en el arte de la equitación y de la gimnasia en general, habiendo merecido triunfos y aplausos en todas partes donde ha exhibido sus trabajos.

Los aficionados de Guayaquil estamos, pues, de plácemes. León en la jaula.—Ayer, por la mañana, pudimos conocer á un célebre bandido responsable de 32 asesinatos, de quien hablamos ya antes.

Es un hombre que frisa acaso en los 70 años, de aspecto brutal, que no revela la ferocidad que se le atribuye; y falta la mano izquierda, que probablemente le fué cortada en una de sus fechorías, y excusa sus tremendos crímenes con una sangre fría que espanta.

CERVEZA Y HIELO NACIONAL.

PRECIOS DE LA CERVEZA EXPORTACION (Con devolucion de las botellas.)

Al por mayor para los Comerciantes.
La Guayaquilena, Blanca la docena . . . S. 3.—
" Baierisch Bier, Rubia " " " " 3.—
" Culmbacher Bier, Negra " " " " 4.—

Por medias botellas.
1 Dna. medias botellas cerveza Blanca S. 2.—
1 " " " " Rubia " 2.—
1 " " " " Negra " 2.50

Al por menor.
1 Dna. botellas enteras, Blanca o Rubia S. 3.60
1 " " " " Negra " 4.80
1 Botella entera Blanca o Rubia " 40
1 " " " " Negra " 50
1 Media botella Blanca o Rubia " 20
1 " " " " Negra " 25

La Cerveza se despacha helada y sin helar y el empaque se cobra por separado.

Precios del Hielo.

El quintal S. 6.—
50 libras " " " 3.—
25 id. " " " 1.50
12 1/2 id. " " " .80
Libra " " " .10

Guayaquil, Mayo 28 de 1891.

FOTOGRAFIA AMERICANA,

Junto al Teatro.

Este acreditado establecimiento que durante algunos dias ha permanecido cerrado con motivo de estarse haciendo en los importantes reparaciones queda abierto desde esta fecha a la disposición del público de esta ciudad.

Desosos sus propietarios de ofrecer trabajos dignos de sus favorecedores, no han omitido medio alguno para adquirir las aparatos de sistema más moderno así como también materiales de primera clase con lo que además en la ciudad de New York, á un hábil artista que cuenta largos años de práctica y que ha trabajado durante mucho tiempo en la gran galería de Reily & O.' avenida New York.

TRABAJOS ESPLÉNDIDOS, Precios al alcance de todos.

FOTOGRAFÍAS DESDE S. 20 HASTA S. 4 DOCENA

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863, PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción,

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual S. 1.
Id. trimestral 3.—
Id. semestral 5.—
Id. anual 10.—
Número suelto 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre S. 7.
Año 14.

SALON DEL GUAYAS.

Calle "9 de Octubre," N.º 35. El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y ofuscadamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch á toda hora, Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.

ED. MARIA SAENZ. El Aceite de hígado de bacalao de Berthé es el único que está preparado por procedimientos aprobados por la Academia de Medicina de París, es dos veces más rico en principios activos que los aceites de bacalao preparados de modo diferente. « El Aceite de Berthé es el que se debe emplear en medicina, con exceción de los otros dos. »

Los niños aceptan fácilmente el aceite de Berthé y no tardan en pedirlo porque « no se repugnan. »

El Aceite de Berthé es un reconstituyente de primer orden, de naturaleza propia para fortalecer las constituciones débiles, los pechos delicados. Por su uso continuo se desarrollan las carnes; es uno de los medios más seguros de triunfar del enfriamiento. Merece ocupar lugar preferente en el tratamiento de las bronquitis crónicas, de los contipados antiguos, de las escrófulas y los infartos de las glándulas.

El Aceite de Berthé es el aceite de hígado de bacalao natural, preparado con hígados frescos, importados directamente, por la casa L. FRENE, A. Champigny & C^o, suc^o, 19, rue Jacob, París.

No se vende más que en frascos acompañados de una instrucción.

TRATICO-SANTAL DUPERRON
El mejor y el más puro, suprime coque, quilibra, cura los gonorreas, sin lesión de reñones, no causa náusea al mismo tiempo que Inyección Verde.
INYECCION VERDE DUPERRON
Antiséptico antisicótico irritante, sin temor de estrechez, hace ceder los padecimientos de las hernias, y cura más pronto y más rápidamente que cualquier otro.
DEPURATIVO DUPERRON
sin Mercurio
Extremo purificante de Saraparrilla cocorada, el más seguro y el más activo de los purgantes. Suprime de los vicios de la sangre, la leucemia, la eritema, la escrófula, etc.
EN LAIS LA PRIMA DEL FABRICANTE
DUPERRON, Farm. de 1^a, 1^{er}, no de la rue, PARIS
SE HALLAN EN TODAS LAS BUENAS CASAS DE FARMACIA Y QUIMICA
En Guayaquil, J. PAREDES.

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro
El Yoduro de Hierro es el más activo y el más seguro de los yoduros. Es el más eficaz para el tratamiento de las enfermedades de la sangre.
Participando de las propiedades de Yodo y de Hierro, estas Píldoras consiguen especialmente en las enfermedades las variadas que determina el virus escrófuloso (la leucemia, el estreñimiento y la anemia, etc.), alivianando contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; en la Clorosis (debilidad palidic), leucorrea (flujo de la mujer), la Anemia (debilidad de la sangre), etc. En fin, ofrecen á los enfermos un agente terapéutico de la más alta categoría para estimular el organismo y modificar las constituciones débiles, delicadas y escrófulas.
N. B. — El Yoduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento inútil e irritante. Como prueba de su pureza y solidez, la eficacia de las verdaderas Píldoras de Blancard, exálgate nuestro sello de plata reactiva, que es el signo de la "FARMACIA".
Farmacología de París, 10, rue Bonaparte, 10
COMPROBARE DE LAS FALSIFICACIONES
con el Sello de Hierro extraído de las Aguas Minerales de VICHY.

VICHY
Las verdaderas pastillas con el Sello de Hierro extraído de las Aguas Minerales de VICHY.
Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BAÑOS de VICHY.
Baños, Duchas, Gasinos, Teatros.
De Vichy se despacha en Guayaquil y en las principales Farmacias y Droguerías.

LOS TRES MOSQUETEROS.

Habiéndose hecho mejoras de gran importancia en este establecimiento de primera clase, se ofrece al público un gran surtido de licores de las mejores fábricas.

Helados de leche y de frutas.

Refrescos de distintas clases.

Pastas y bizcochuelos delicados.

Bebidas y frutas heladas Cerveza nacional y extranjera.

HIELO. Cocktails y bitters.

Las señoras encontrarán un lujoso Salón, donde concurrir á tomar sus refrescos con servidumbre especial para ser atendas con regularidad.

También se ha preparado expresamente un Jardín donde, á la vez que se aspire el suave y grato perfume de las flores, se contemple y se goze de la Luna; se pueda siborear un rico IMPERIAL ó un cognac fino.

El salón de billares está arreglado convenientemente.

El nuevo propietario ofrece todas las ventajas y atenciones en el servicio de su establecimiento.

Guayaquil, Agosto de 10 1891

SIMON VIOLET AINE Y C^o Succesores de VIOLET FRERES
THUIR (Pyrénées Orientales) FRANCIA
Casa única para el **BYRRH** Casa Única de Vinajero
El BYRRH es una bebida cuyas virtudes físicas no se necesitan indicar.
Hecho con vinos blancos de España especialmente generoso, puesto al contacto de sustancias amargas las propiedades medicinales, contiene todos los principios de vitalidad sin tener sobre el organismo la acción nociva del alcohol que hace la base de la mayor parte de las especialidades ofrecidas al público.
Es a la vez gustoso y absolutamente irreprensible al punto de vista higiénico.
El BYRRH puede tomarse á todas horas: en la ciudad ó en un pequeño aso de Burdeos como (bar) ; mezclada ó aun en vaso grande, como bebida de refresco.
EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS 1889
MEDALLA DE ORO (de las más grandes recompensas concedidas).
Se vende en Guayaquil en casa de J. PAREDES y en las principales Farmacias.

Aceite de Hígado de Bacalao
del D^o DUCOUX
Iodo-Ferruginoso con Quina y Cáscara de Naranja amarga
Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:
la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES DEL PECHO (la BRONQUITIS, los CATARROS, el FISIS, la DIATESIS ESTROFIOSA, ESCOFULOSA, etc.)
Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.
DROGUERIA GENERAL.
PARIS — 200, rue de la Saint-Denis, 200 — PARIS
Véndese en todas las principales Farmacias del Universo.

Imp de "Los Andes"